

PP-12

19/06/25

NACIONAL



CONTRA FENTANILO Y MIGRACIÓN

México ha cumplido, dice Marcelo Ebrard

JUAN LUIS RAMOS

El secretario de Economía viajará a EU para solicitar certidumbre en temas comerciales

Antes de irse a Washington, el secretario de Economía, Marce-lo Ebrard, dijo que México ya hizo su parte para reducir la migración y el tráfico de fentanilo a Estados Unidos.

"México ya hizo el esfuerzo que le correspondía en migración. Ya ha avanzado muchísimo, a juzgar por las cifras disponibles del fentanilo asegurado (...) lo quiere decir que México está haciendo un esfuerzo enorme. Entonces, México ha cumplido", dijo Ebrard, tras la firma de un convenio con el sector minero en la Ciudad de México. "Ahora el tema es que tengamos certidumbre de aquí a la revisión del tratado (en 2026). Certidumbre en tarifas y en todos los temas comerciales que ya conocen, ese es el objetivo". "El viernes va Marcelo Ebrard, para reunirse de nuevo con el secretario de Comercio de los Estados Unidos para avanzar en los temas de comercio que tenemos pendientes", dijo la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. Entre los temas que abordará están el del acero y aluminio, así como la industria automotriz, entre otros. Pág. 12



PP-12

19/06/25

NACIONAL



REGRESARÁ A WASHINGTON

México ha cumplido, dice Marcelo Ebrard

Insistirá en que el país quede exento del arancel de 50 por

ciento en el acero y aluminio como el Reino Unido

1 titular de la Secretaría de (SE). Economía Marcelo Ebrard, aseguró que México ha cumplido su parte en cuanto a combatir la migración y el tráfico de fentanilo, con lo que espera lograr un acuerdo con sus homólogos estadounidenses en su siguiente visita a Washington.

Tras la firma de un convenio con el sector minero, el funcionario destacó que en primera instancia buscará que el país quede exento del arancel de 50 por ciento que se aplicó a las importaciones de aluminio y acero.

"Hay un avance considerable, de he-

cho no tiene precedentes (...) México está haciendo un esfuerzo enorme. México ha cumplido y ahora el tema es que tengamos certidumbre de aquí a que se revise el tratado, certidumbre respecto a tarifas y temas comerciales", declaró.

Ebrard dijo que aún no tiene fecha para la reunión con las autoridades estadounidenses, pero confió en que sea esta misma semana.

El pasado 6 de junio, el titular de la SE estuvo en Washington, donde se reunió con el representante Comercial de Estados Unidos y el secretario de Comercio con el fin de alcanzar un trato preferencial para México en materia de aranceles al acero y aluminio, luego de que Trump firmó una orden para elevar dichas tarifas de 25 a 50 por ciento.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
Sal de México	PP-12	19/06/25	NACIONAL



A casi dos semanas de esa visita, no hay una respuesta del gobierno de Estados Unidos y Ebrard volverá nuevamente a la capital de esa país a negociar un trato similar al que la administración Trump dió al Reino Unido.

"Van a haber varias actividades con Estados Unidos. La primera es una institución que tengo de la Presidenta de México, que ayer (martes) conversó con el presidente Trump, para que tratemos de llegar lo más pronto posible a un acuerdo. México ya hizo el esfuerzo que le correspondía en migración y ha avanzado muchísimo, a juzgar por las cifras disponibles, en fentanilo asegurado en el sur de la frontera de los Estados Unidos", subrayó.

De acuerdo con el funcionario, entre los temas que abordará en la próxima reunión con sus contrapartes están nuevamente el del acero y aluminio, así como la industria automotriz, entre otros.

"Hay muchos temas, pero lo que queremos es tener certeza de cuál es el escenario que vamos a tener todo el año 2025, porque en el 26 se revisará el tratado, y llegar a un acuerdo porque ya cumplimos, eso es lo esencial, se nos dijo qué se necesitaba y ya se hizo", sostuvo el funcionario.

Ebrard también informó que el 24 de junio viajará a Arizona con representantes de los 32 estados del país para abordar el tema de la industria de los semiconductores.

Previamente, el funcionario mexicano firmó el convenio "Comité Educativo de Minería México 2025" con universidades, organismos del sector minero, legisladores y los gobiernos de Sonora y Zacatecas para impulsar la innovación en la minería nacional y el registro de patentes de la industria.

En el evento, sostuvo que se vive una nueva etapa en la economía mundial, con muchos contenidos geopolíticos que no se tenían hace algunos años por lo que, dijo, México tiene que aumentar su producción nacional para proteger su autosuficiencia en sectores como energía, alimentaria y la base de la economía que, expuso, son los minerales.



"México ha cumplido y ahora el tema es que tengamos certidumbre de aquí a que se revise el tratado, certidumbre respecto a tarifas y temas comerciales" **PERIÓDICO PÁGINA SECCIÓN FECHA**

PP-12

19/06/25

NACIONAL

El Sol de Mexico



CORTESÍA X @SE_MX



El titular de la SE firmó un convenio con el sector minero